



EL DR. PEDRO CORTÉS, UN ANESTESIOLOGO DEL EQUIPO DEL HRA Y EL OTORRINOLARINGÓLOGO DR. FELIPE GAUNA EN PLENO TRABAJO.

# Cirugías devuelven la voz y confianza a pacientes

Operativo es liderado por el equipo de otorrinolaringología del Hospital Regional de Antofagasta junto al especialista Pedro Cortés.

Eduardo Elgueta Paz  
La Estrella

Un operativo liderado por el equipo de otorrinolaringología del Hospital Regional de Antofagasta (HRA) junto al especialista Pedro Cortés, permitió realizar procedimientos quirúrgicos únicos en la región que beneficiarán directamente a una quincena de pacientes en lista de espera.

En uno de los pabellones del Hospital Regional, un grupo de profesionales trabaja con precisión en torno a un paciente despierto, a quien le piden que hable para ir ajustando una prótesis que le ayudará a dejar atrás la voz susurrada para, poco a poco, recuperar una fuerza vocal normal.

## CIRUGÍAS

No se trata solo de una intervención quirúrgica. Es la restitución de una he-

rramienta vital para vivir: la voz.

Durante una jornada inédita, el equipo de otorrinolaringología del hospital, junto al doctor Pedro Cortés, especialista en laringología del Hospital Clínico de la Universidad de Chile, realizó tres complejas cirugías de la voz a pacientes que esperaban desde hace años una solución.

## REGIÓN

La experiencia de estas tres intervenciones, realizadas por el doctor Cortés en conjunto con el equipo local, fue también una oportunidad para dejar instalada en el HR, la capacidad técnica de replicar estos procedimientos en el futuro.

“Ahora contamos con las herramientas y conocimientos para realizarlas nosotros mismos. Estimamos que al menos 15 pacientes en lista de espera podrían beneficiarse di-

rectamente de estas cirugías en la región, sin necesidad de ser derivados a Santiago”, afirmó el doctor Cristóbal Chávez.

## HOSPITAL

Asimismo, el director del Hospital Regional de Antofagasta, doctor Antonio Zapata, destacó la colaboración y el impacto de esta iniciativa: “Queremos agradecer la visita del doctor Pedro Cortés y el trabajo de nuestros especialistas. Como hospital, buscamos siempre innovar y traer nuevas técnicas que beneficien a nuestros

usuarios y usuarias”, agregó.

Además del equipo de otorrinolaringología, participaron en estos procedimientos fonaudiólogos y personal de pabellón, demostrando que la coordinación interprofesional también es clave para devolver, literalmente, la voz a quienes la han perdido.

Una de las pacientes intervenidas fue una profesora de 52 años, el segundo procedimiento fue realizado a un paciente masculino de entre 55 y 60 años. El tercer caso fue el de una paciente trans. 🌟

## UNA VOZ MÁS CERCANA A LA IDENTIDAD

Una de las historias de confianza tiene que ver con paciente trans que aguardaba en lista de espera por una cirugía que le ayudara a alinear su voz con su identidad de género. Tras años de disconformidad, el equipo médico realizó una glotoplastia, también conocida como cirugía de feminización vocal, junto a una condroplastia tiroidea para modificar externamente el cartilago tiroides o “manzana de Adán”.